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市场 Market ECONOMIC HERALD 经济导报

市场风标
Shi chang feng biao

E

导报讯(记者 王伟)从山东省国资委

获悉，近日，山东省级企业应急转贷基金

首单业务在济南市应急转贷平台顺利实

施。该笔流动资金续贷业务周转金额479

万元，其中省级企业应急转贷基金配资

200万元，极大缩短了资金转贷期限，有

效降低了企业续贷成本。省级企业应急转

贷基金业务的正式启动，拉开了山东省加

大金融创新力度、建立应急转贷机制扶持

中小企业发展的序幕。

省级企业应急转贷基金是山东省为进

一步改善企业融资环境，降低企业融资成

本，扶持中小企业发展的一项制度创新。

省级出资2亿元作为引导资金，吸引国有

企业、社会资本参与组建应急转贷基金，

通过构建覆盖省市县三级的应急转贷服务

体系，为符合转贷条件的中小企业提供短

期资金融通服务，缓解资金周转困难。

为确保应急转贷政策尽快落地，省新

动能基金公司参与出资组建山东省新动能

普惠金融服务有限公司，作为山东省级企

业应急转贷基金运营机构，广泛对接市县

应急转贷运营机构，加强对其业务指导。

目前已与济南、济宁等多个市级应急转贷

运营机构建立了业务合作关系。

下一步，省级企业应急转贷基金将面

向全省，为资金周转暂时出现困难的中小

企业，提供便捷、高效、低成本的应急转

贷服务，切实缓解民营企业特别是中小微

企业融资难的问题。

山东省级企业
应急转贷基金启动
首笔479万元续贷周转金落单济南

◆导报记者 杨学萍 潍坊报道

“平时并不显眼，关键

时刻力挽狂澜。”说起自己

正在做的产品，潍坊立阳新

材料有限公司总经理赵红光

告诉经济导报记者。

自2014年成立这家生产

销售玻璃安全膜的新材料公

司以来，赵红光的二次创业

之路已经走过了5年。“刚开

始做的时候确实比较难，现

在好多了，市场正在一点点

打开。”更让他感到欣慰的

是，很多国外客户对中国生

产的玻璃安全膜的认可程度

在一步步提升，预计今后的

出口市场会进一步加大。

花钱“买”教训

因自己创办的企业发展

进入平台期，产值难有大的增

幅，2013年开始，赵红光考虑

“转型”，上一个全新的项

目。他找到沈阳工业大学的程

贵刚老师，说了自己的想法。

程贵刚建议赵红光做玻璃安全

膜，并邀请了台湾一位生产树

脂粉(一种生产玻璃膜的原材

料)的企业负责人过来交流。

“经过前期的市场调

研，我们发现，当时国内生

产玻璃安全膜的企业还不是

很多，大部分产品，尤其是

比较高端的玻璃安全膜还是

依靠进口。”看准这个市场

机会的赵红光成立了潍坊立

阳新材料有限公司，正式进

入这个行业。

做企业管理，赵红光经

验丰富。但是玻璃安全膜这

个行业，他之前并没有接触

过，与之前他从事的行业也

不相关，一切都是从头再

来。拿地，建厂房，上设

备……企业初创的重重困难

他又经历了一遍。

在当时，安全膜这个行

业的发展还处于起步阶段，

精通技术的专业人才也不

多。而对于这样一家初创企

业，懂技术的人就更少，于

是他们去南方一些发展相对

成熟的企业请来“专家”做

指导，孰料“专家”对技术

亦不十分精通。“‘专家’

仅能指导你如何生产，但是

一些指标的标准是什么、如

何控制，他们还算不上很

懂。”按照指导生产出来的

产品，发到国外去，客户反

馈一些技术指标不合格。

“客户或者索赔，或者退

货，或者要求降价，对企业

来 说 ， 都 面 临 惨 重 的 损

失。”赵红光说，因为产品

都是按照订单“定制”生

产，客户退回来的产品，再

利用时就成了“边角料”。

几年前，公司按照订单

生产了一批产品，客户来自

土耳其，当时的吨售价在3万

元左右。货发过去以后，客

户投诉：产品的粘接力不合

格。生产、技术人员一头雾

水，“我们只知道这是用当

时市场上最好的材料生产的

产品，却不知还有粘接力这一

项检测标准。”将留样拿去有

关机构检测后得知，确如客户

所言，粘接力不达标。怎么

办？只能认赔，这一批货的损

失就达到上百万元。

“前几年的时候，是赔

钱在做。”赵红光表示，后

来有了这个“教训”，他们

开始跟有关的专业院校合

作，产品的检测指标由原来

的两三项增加到了十几项。

从那以后，交易过程中的纠

纷大幅度降低，“现在已经

很少会出现了”。

装在玻璃内的“百叶窗”

玻璃安全膜是一种夹在

平板玻璃中的材料，目的是

提高玻璃的安全性能。“加

了安全膜的玻璃，即便是被

撞击破裂，玻璃碎片也不会

脱落，这样一来，可以有效

防止碎片飞溅对人体的伤

害。”赵红光介绍，所以这

种安全膜被广泛地应用在汽

车玻璃、高层建筑玻璃上。

接受采访的时候，赵红

光并不很健谈。了解他的人

都知道，他是一位“实干

家”。质量问题解决了，赵

红光又琢磨着怎样增加产品

的附加值，形成自己的核心

竞争力。“跟行业的顶尖专

家合作做研发，这项工作我

们一直在做，每年的投入有

一百多万元。”在企业发展

尚未进入良性轨道、没有盈

利能力的时候，每年的这笔

投入算得上“巨资”了。

“ 我 们 与 留 日 专 家 、

中科院上海硅酸研究所的

金平实教授合作，研发了

一种新产品，这种产品除

了安全，更具备了节能的

功效。”赵红光告诉经济

导报记者，简单来说，在

夏天，玻璃安全膜中添加

的一种成分可以将照在玻

璃上的红外线折射出去，

而在冬天，又可以让红外

线照射进来。简单来说，就

是 一 扇 扇 微 观 的 “ 百 叶

窗”，通过无数扇百叶窗的

开合，对室内温度进行调节。

“目前这项技术已经在

实验室研发成功，因生产线

需要调整，还没有进入量产

环节。”赵红光表示，产品

将来投入市场，应该可以填

补空白。

抢占出口份额

企业创立初期，为了增

加产品销量，来自经销商的

订单占了相当的比重。时间

长了，这种方式的弊端开始

显现：易形成三角债，货款

回收不及时，呆坏账严重。

“近几年，随着产品的品牌

效应逐渐形成，我们减少了

与经销商的合作，绝大多数

的交易都是直接与玻璃生产

厂家对接。”赵红光说。

玻璃安全膜的出口订单

主要通过玻璃材料展会来达

成。以前去国外参加展会，

赵红光发现，一些东南亚国

家的客户，还是更青睐美

国、日本的进口产品，“他

们认为中国企业生产的这种

产品，质量还是有一定差

距。”但近几年，随着中国

很多玻璃安全膜产品质量的

提升，越来越多的外国企业

开始从中国订购。

经济导报记者了解到，

做出口订单的优势还是比较

明显，比如，国际标准比较

统一，交易过程中的纠纷也

少很多。看准了国外市场，

同时为了应对日益激烈的市

场竞争，赵红光果断决定：

提升产品品质，做硬品牌，

加大出口订单的份额。

为此，赵红光在公司设

了专门的外贸部门，招聘外

语方面的专业人才，尽可能

多地参加国际性的展会。

“这几年明显感觉到，市场

正在慢慢打开，来自韩国、

越南、土耳其、阿联酋等国

家的订单越来越多，目前来

自国外的订单能占到企业全

部订单的60%以上。”

杀入陌生行业吃过技术欠缺亏，痛定思痛做硬安全膜品牌。赵红光———

把“百叶窗”装进玻璃里
山东启动第四批

省管社会组织评估

导报讯(记者 刘勇)近日，

山东省民政厅根据民政部《社

会组织评估管理办法》下发通

知，启动第四批省管社会组织

评估工作。此次评估工作将通

过政府购买服务方式委托第三

方实施，不向申请参评的社会

组织收取任何费用。

通知明确，凡是2017年4月

30日前在省民政厅登记成立，

未参加过评估或评估等级满5

年有效期的，以及未获得3A及

以上评估等级的社会组织，均

可自愿申请评估。

全省推三项行动

提升就业创业能力

导报讯(记者 时超)近日，

山东省人社厅发布《关于印发

山东省就业创业能力提升3项

行动的通知》，要求全面推行

终身职业技能培训制度，实施

“山东省就业创业能力提升3

项行动——— 山东省高校大学

生就业创业培训行动、山东

省 农 民 工 职 业 技 能 提 升 行

动、山东省企业职工岗前培

训行动”。

在山东省农民工职业技能

提升行动中，我省将巩固提升

贫困人口脱贫成果，以20个扶

贫任务重的县、17个黄河滩区

迁建县为重点，通过项目制方

式，向政府认定的培训机构整

建制购买职业技能培训项目，

为贫困劳动力和黄河滩区迁建

劳动力提供职业技能培训服

务，使其至少掌握一项就业技

能。另外，对参加职业技能

培训的贫困劳动力，从就业

补 助 资 金 中 给 予 生 活 费 补

贴，补贴标准参照当地最低

工资标准的60%或最低生活保

障线执行。

广交会对“一带一路”

沿线国家出口增长9.9%

导报讯 日前落幕的第125届

中国进出口商品交易会传来消

息，本届广交会共有82375名新采

购商与会，占总人数42 .15%，而

这其中来自“一带一路”沿线国

家的新采购商占52 .68%，同比提

高0.94个百分点。

这也带来了直观的出口成交

结果。据统计，本届广交会对

“一带一路”沿线国家出口成交

106.3亿美元，增长9.9%，明显好

于整体，占总成交额比重也提高

至35.8%。 （杜弘禹）

●创客档案

创客姓名：赵红光

创业公司及职务：

潍坊立阳新材料有限公司 总经理

创业领域：生产、销售玻璃安全膜

导报讯(记者 王伟)7日，从山东省

政府新闻办召开的发布会上获悉，今年以

来，受不利气象条件和污染物排放量增加

等因素影响，山东省环境空气质量出现反

弹，大气污染防治形势十分严峻。一季度，

全省15市全部上缴补偿资金，共需上缴省

级16130万元(威海市暂不参与本年度生态补

偿，若今年因污染反弹达不到空气质量二

级标准，则年底清算每季度生态补偿资金)。

其中，烟台市上缴的资金最多，需

上缴1784万元；东营市上缴的资金最少，

需上缴528万元。

3月28日，副省长于国安对秋冬季以

来PM2 . 5、PM10反弹严重和浓度排名靠

后，且反弹较为突出的青岛、枣庄、烟

台、泰安、德州、聊城6市政府分管负责

同志进行集体公开约谈，要求被约谈市全

力抓好整改，聚焦薄弱环节，深入分析原

因，找准问题症结，制定整改方案，做到

每天必争、每微克必争，尽快扭转大气污

染防治被动局面。

据了解，近日我省印发实施《山东省

2019年清洁空气保障行动方案》，结合省

人大“一法一条例”执法检查，组织开展

全省重点领域和重点行业大气污染防治专

项检查。印发实施《大气污染重点整治专

项行动方案》，4月18日—5月17日，会同

省公安厅、省住房城乡建设厅、省交通运

输厅、省自然资源厅、省水利厅等部门，

分两轮开展为期1个月的大气污染重点整

治专项行动，强化各有关部门和排污单位

的大气污染防治责任。

烟台上缴生态补偿
资金达1784万元
青枣烟泰德聊6市负责人被约谈
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